
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         EDUCAÇÃO
-         CE

ATA         EM         APROVAÇÃO

ATA         DA         PRIMEIRA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         COLEGIADO         DO
PROGRAMA         DE         PÓS-GRADUAÇÃO         DE         MESTRADO         PROFISSIONAL         EM
EDUCAÇÃO         (PPGMPE)         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO
SANTO,         REALIZADA         EM         06/02/2023

Ao(s)         seis         dia(s)         do         mês         de         fevereiro         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         três,         às         catorze         e         zero

minutos,         foi         realizada         no(a)         Sala         4,         Ed.         Paulo         Freire         a         primeira         sessão         ordinária         do(a)

Colegiado         do         Programa         de         Pós-graduação         de         Mestrado         Profissional         em         Educação

(PPGMPE)         da         Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de

Alexandro         Braga         Vieira         (Presidente),         Andressa         Mafezoni         Caetano,         Cleyde         Rodrigues

Amorim,         Debora         Monteiro         do         Amaral,         Douglas         Christian         Ferrari         de         Melo,         Ednalva

Gutierrez         Rodrigues,         Eduardo         Augusto         Moscon         Oliveira,         Euluze         Rodrigues         da         Costa

Junior,         Jair         Ronchi         Filho,         Margarete         Sacht         Goes,         Patricia         Gomes         Rufino         Andrade,

Regina         Celi         Frechiani         Bitte         e         Regina         Godinho         de         Alcantara,         com         a(s)         ausência(s)         de

Dania         Monteiro         Vieira         Costa,         Dulcinea         Campos         Silva,         Gilda         Cardoso         de         Araujo,         Itamar

Mendes         da         Silva,         Kezia         Rodrigues         Nunes,         Larissa         Ferreira         Rodrigues         Gomes,         Raphael

da         Silva         Gama         e         Tania         Mara         Zanotti         Guerra         Frizzera         Delboni,         com         a(s)         ausência(s)

justificadas         de         Adriana         Rosely         Magro,         Elizabete         Bassani,         Janinha         Gerke,         Kalline

Pereira         Aroeira,         Patricia         Silveira         da         Silva         Trazzi,         Rosemeire         dos         Santos         Brito,         Sandra

Kretli         da         Silva         e         Vitor         Gomes.         Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)

Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:         Novos         equipamentos         do

PPGMPE.         O         professor         Alexandro         informou         sobre         a         disponibilidade         de         um         datashow

para         uso         no         mestrado         profissional.         Ele         pode         ser         utilizado         pelos         professores         em         aulas,

grupos         de         estudos/pesquisa         e         eventos.         INFORME         2:         Aprovação         do         Regimento         Interno

do         PPGMPE.         O         professor         Alexandro         informou         que         o         Regimento         Interno         do         PPGMPE

foi         aprovado         pelo         Conselho         Departamental.         Agradecimentos         foram         feitos         aos

professores         que         participaram         da         comissão         e         àqueles         que         contribuíram         com         sugestões         nas

reuniões         do         colegiado.         Foi         mencionado         que,         caso         o         doutorado         seja         aprovado,         o         projeto

já         foi         elaborado         pela         comissão         e         precisará         ser         submetido         novamente         à         aprovação.

INFORME         3:         Relatório         Sucupira.         O         professor         Alexandro         explicou         o         funcionamento         da

plataforma         Sucupira         e         destacou         a         necessidade         de         os         professores         atualizarem         seus

currículos         Lattes         para         possibilitar         a         importação         para         a         Sucupira.         INFORME         4:         Editais

FAPES         em         aberto.         Foi         informado         ao         colegiado         pelo         professor         Alexandro         que         a         FAPES

está         com         editais         abertos         para         professor         pesquisador,         disponíveis         no         site         da         FAPES,

assim         como         para         ajuda         de         custo         em         visitas         técnicas.         O         professor         Douglas         acrescentou

que         o         edital         universal         também         está         aberto.         INFORME         5:         Situação         dos         discentes         que

não         qualificaram.         Foi         discutida         a         situação         da         Turma         V,         que         enfrentou         dificuldades         com

a         qualificação.         Foram         realizadas         conversas         e         reuniões,         mas         ainda         faltam         3         alunos         para

se         qualificarem.         O         prazo         para         qualificação         foi         estabelecido         como         28/02,         conforme

decidido         em         reunião         de         colegiado.         PAUTA         1:         Apreciação         da         banca         de         defesa         de         Luan
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Eudair         Bridi.         Data:         21/12/2022;         Horário:         14:00;         Título         do         trabalho:         "O         TRABALHO

COM         O         TEATRO         EM         UMA         ESCOLA         DO         CAMPO:         ABORDAGENS         AO

ENCONTRO         DA         DIALOGICIDADE         E         DA         CRITICIDADE";         Banca:         Regina         Godinho

de         Alcântara         (Orientadora),         Dulcinea         Campos         Silva         (Membro         Interno)         Fabiano         de

Oliveira         Moraes         (Membro         Externo),         Fernanda         Monteiro         Barreto         Camargo         (Membro

Externo)         e         Letícia         Queiroz         de         Carvalho         (Membro         Externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         2:         Apreciação         da         banca         de         defesa         de         Kátia         Alexandra         Santos

Batista.         Data:         22/03/2023;         Horário:         14:30;         Título         do         trabalho:         "O         PERCURSO

HISTÓRICO         DA         CEAFRO:         CONTRIBUIÇÕES,         DESAFIOS         E         POLÍTICAS

EDUCACIONAIS         PARA         IMPLEMENTAÇÃO         DA         LEI         Nº         10.639/2003         NO

MUNICÍPIO         DE         VITÓRIA";         Banca:         Patrícia         Gomes         Rufino         Andrade         (Orientadora),

Marileide         Gonçalves         França         (Membro         Externo)         e         Jane         Maria         dos         Santos         Reis         (Membro

Externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         3:         Apreciação         do         relatório

de         atividades         do         pós-doutorado         de         Eliane         Maura         Littig         Milhomem         de         Freitas.         Foi

realizada         a         leitura         do         parecer         e         parabenizada         a         professora         orientadora.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         4:         Calendário         Acadêmico         de         2023/1.         A

proposta         de         calendário         acadêmico         foi         apresentada         ao         colegiado         pelo         professor

Alexandro.         Após         a         leitura,         procedeu-se         à         votação.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         5:         Caso         do         aluno         Wagner         Miguel         Pereira.         O         professor         Alexandro

explicou         ao         colegiado         a         situação         do         estudante         Wagner         Miguel         Pereira,         que         precisa

apenas         concluir         a         defesa         da         dissertação,         mas         está         na         iminência         de         finalização         do         prazo

para         tal,         que         se         encerra         em         13/05/2023.         Em         discussão,         sugeriu-se         a         espera         da         finalização

do         prazo         para         que,         se         necessário,         inicie-se         o         processo         de         desligamento         do         aluno.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         6:         Caso         do         aluno         Matheus

Parmagnani         Siqueira.         O         ponto         se         iniciou         com         a         discussão         a         respeito         da         a         falta         de         retorno

após         várias         tentativas         de         contato         com         o         estudante.         O         encaminhamento,         então,         foi

notificar         Matheus         do         pedido         de         desligamento,         considerando         reprovação         em         dois

semestres         consecutivos         e         insuficiência         de         desempenho         acadêmico,         para         que         o

desligamento         seja         votado         na         próxima         reunião         de         colegiado.         Decisão:         Aprovado(a)         por

unanimidade.         PAUTA         7:         Caso         da         aluna         Ana         Paula         da         Silva         Ramos.         Ao         apresentar         o

ponto         de         pauta,         a         professora         Patrícia         Trazzi         mencionou         que         não         conseguiu         obter         contato

com         a         estudante         após         a         realização         de         sua         qualificação.         Demonstrou         preocupação         pelo

fato         de         o         prazo         para         sua         defesa         se         encerrar         no         dia         13/03/2023.         O         encaminhamento         foi

solicitar         uma         reunião         presencial         com         a         aluna,         informando-a         sobre         os         prazos.         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         8:         Caso         da         aluna         Neusa         Mara         Silveira         da

Paixão.         O         ponto         de         pauta         iniciou-se         com         a         informação         de         que         falta         apenas         um         crédito

para         que         a         estudante         esteja         apta         a         defender         sua         dissertação.         A         professora         orientadora,

então,         questionou         o         colegiado         a         respeito         da         possibilidade         de         prorrogação         do         prazo         de

defesa         para         o         dia         28/03/2023.         Foi         decidido         pela         realização         de         uma         consulta         à         PRPPG

sobre         essa         possibilidade,         conforme         o         art.         35,         §         3º         do         Regimento         Geral         da

Pós-graduação.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         9:         Caso         do         aluno

Caio         Costa         Louback.         O         professor         Douglas         informou         ao         Colegiado         que,         em         reunião         com

o         estudante,         foi         estabelecido         um         cronograma         de         orientação         Como         ainda         havia         a
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possibilidade         de         cumprimento         do         cronograma         pelo         aluno,         encaminhou-se         que         o

colegiado         deveria         aguardar         os         próximos         passos         para,         se         necessário,         tomar         outra         atitude.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         10:         Intérpretes         de         libras.         O         professor

Alexandro         apresentou         o         ponto         explicando         a         situação         de         um         aluno         surdo         na         Turma         VII         e

a         necessidade         de         um         intérprete         de         Libras.         Foi         relatado         que         o         DLL         não         pôde         responder         à

demanda         devido         ao         fluxo         da         graduação,         e         um         ofício         foi         enviado         à         direção         do         centro         para

agendar         uma         reunião         com         a         reitoria.         A         reunião         está         agendada         para         13/02/2023,         às

10h00,         para         discutir         a         questão         dos         intérpretes.         A         professora         Ednalva         foi         convidada         para

a         reunião,         na         qual         serão         discutidas         as         necessidades         para         as         aulas,         grupos         de         pesquisa,

grupo         integrador,         dentre         outras.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         11:

Livros         do         PPGMPE.         Foi         discutida         a         proposta         de         datas         para         os         trâmites         dos         novos         livros

a         serem         produzidos         com         os         recursos         do         Programa.         Os         docentes         Regina         Bitte,

Rosemeire,         Dania         e         Jair         manifestaram         interesse,         e         o         prazo         foi         estabelecido         até

31/03/2023.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         12:         Prorrogação         de         prazo

para         os         alunos         que         ainda         não         qualificaram.         Foi         discutida         a         necessidade         de         prorrogação

do         prazo         inicialmente         estabelecido         para         o         dia         28/02/2023         para         aqueles         estudantes         que

ainda         não         realizaram         sua         qualificação,         caso         haja         necessidade         em         função         de         ajustes         na

banca.         Foi         posta         em         votação,         então         a         prorrogação         desse         prazo         caso         haja         necessidade

para         este         fim         específico.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         Nada         mais         havendo         a

tratar,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e

eu,         Fabiano         Duarte         Valente,         secretário(a)         do(a)         Colegiado         do         Programa         de

Pós-graduação         de         Mestrado         Profissional         em         Educação         (PPGMPE),         lavrei         a         presente         ata

que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente         assinada         pelos         presentes.         Vitória/ES,         06         de

fevereiro         de         2023.

Alexandro Braga Vieira

(Presidente)

Andressa Mafezoni Caetano

Cleyde Rodrigues Amorim Debora Monteiro do Amaral

Douglas Christian Ferrari de Melo Ednalva Gutierrez Rodrigues

Eduardo Augusto Moscon Oliveira Euluze Rodrigues da Costa Junior
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Jair Ronchi Filho Margarete Sacht Goes

Patricia Gomes Rufino Andrade Regina Celi Frechiani Bitte

Regina Godinho de Alcantara
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